\Rightarrow できることを精

金鑽神楽太駄組

だします。 を演じる人たちが舞を踊それに合わせて、神様の に、「ド てという掛け声なれじゃにした。 」と囃子の演奏が鳴り、「ドンドンカッ、ピー ンカッ、 めるよ」

明治からつながる伝統

児玉町太駄地区で明治26 中から伝え続けられる金鑽 年から伝え続けられる金鑽 かれる岩上神社祭礼での奉 かます。1年を通して月2 ります。1年を通して月2 ります。1年を通して月2 から、本当はど、せつかく練習していど、せつかく練習してい に見てもらいたい」と金鑽から、本当はたくさんの人ど、せっかく練習しているから人出は関係ない。だけから人出は関係ない。だけ われるようになります。

として、囃子や舞を行いつ30年以上前から神楽をはじていたことをきっかけに、ていたことをきっかけに、 井富美雄さんは言います。神楽太駄組保存会会長の櫻 ? 指導も行ってい

「練習は情報交換の場にもなっている。あの人がどうした、この時期には畑になにを撒くとか、いろいろな話を共有することが生きがいになっている」と櫻井さいになっている」と櫻井さん。練習が終わると、さったが生きがかれなと話すことが生きがいになっている」と櫻井さん。練習が終わると、さって変わり、机を囲んであれる。 みなさん の笑顔

> て地域をつなぐきっかじて、その伝統をつないう行為が、人と人、ゆく現代の中で、神楽 なっているのです。 して、その伝統をゆく現代の中で、お地域コミュニティルが開けます。 人と人、 神楽を通 かけと なぐと

少する地域の子ども

「猫の手も借りたいけど、 な」と笑いながら話すのは、 今年で80歳の中里八郎さん。「この地域には、子どもがない。みんなせがれは、仕事の関係でこの地区な出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。 を出て行ってしまったよ。

3月23日の練習に参加した金鑚神楽太駄組保存会のみなさん

本庄市 問減少中の中 神楽でつながる地域 導も行っています。 ・囃子や舞を行いつ 开さん。今では会長

太駄地区の減少する人口 (人) 1200 _丁 down 1000 800 600 400 200 Н7 H12 H17 H22

イミル です。絶対数が少なく、担 です。絶対数が少なく、担 です。絶対数が少なく、担 です。絶対数が少なく、担 です。絶対数が少なく、担 を教えていましたが、小 学校が休校してからは行っ ておらず、また、教えた子 どもたちも、みんな地域を どもたちも、みんな地域を ます。 神楽にとっても少子高齢

年に8回多いときは行っ年に8回多いときは行っていたという奉納も、現在でいたという奉納のみ。 統は危機を迎えてい

ことをやっていくしかない」と言います。

場年少66歳、最年長9歳山下部タケさん。平均年齢山下部タケさん。平均年齢ることに間違いはありませることに間違いはありません。次の担い手は見つかりることに間違いはありませないね」と言います。

ないね」と言います。

ないね」と言います。

ないね」と言います。

たせないため、「見ている人を待かため、「見ている人を待かとがありません。

ないね」と言います。

ないね」と言います。

ないね」と言います。

ないれ」と言います。

たせないため、早く着替えたせないため、「見ている人を待かと、を持続の片足ではないため、早く着替えた。 お分に両足をする 出てしまったという笑に両足を入れたまま舞が大変」と、袴の片足

岩上神社

未来へつなぐため

せ

かくここまでつ

な

(児玉町太駄 293-1) 4月16日(日) 午前 11 時 30 分頃~ 午後2時頃



減 り続 る 担

手不足

伝承の危機

伝 承する た 8 2

3月11日に行われた練習風景

この日に行われたのは「岩戸開」。 神楽の起源となった神話を演じる 舞であり、その座は神楽の中でも 重要とされている。囃子に合わせ て、それぞれが与えられた神様の

役を演じる。岩戸に隠れてしまっ

た天照大神を神様たちが相談し、

■ 櫻井さんの大太鼓が鳴り出す と練習が始まる 2 神々が相談を しているシーン 3 天照大神を誘

い出す 4 練習に入ると空気が変 わる 5 手力王という神様のお面 と衣装 6 昭和63年に埼玉県か

ら文化ともしび賞を受賞

岩戸から誘い出す。

- 楽を見

っていくしかななか…。今できるなが…。今できるだは「チラシなど て

して

な

できたものを未来に残し できたものを未来に残し い保

いできた伝統。途絶えてした。から、「まずは見に来てたから」「まずは見に来てたられたい。見に来てもらわない。とには始まらない。とりあえず見に来てもらわない。とには始まらない。とは話してくれました。 「せっかくここまでつな